
高西小だより
Ｈ２４，１２，２０（木） 校長：古屋 NO１７

今年も後１０日程になりました。昔から年末のこの時期になると「年の瀬」という言葉をよく耳にしま

したが、我が家は、当時、養蚕と米だけで生計を立てていましたので、この「年の瀬」になると無いお金

を集めてその支払いに奔走する母親の姿をよく目にしたものです。この「年の瀬」という言葉は、昔の庶

民にとって、年を越せるかどうかは重大で、生活を続けるために乗り越

えることが大変であるという時代背景から、歩いて渡れるほど浅いけれ

ども、その急流を渡ることが命がけであることを意味しているそうです。

また、川の浅いところということで、川を歩いて渡れる場所＝拠り所、

という意味から、一年の最後の拠り所、という説もあるようです。

さて、明日で８２日間の２学期が終わります。夏から冬へと移行する

間、運動会やむらやま祭をはじめたくさんの行事や様々な体験的学習も

行われました。心身とも疲れて大変な時もあったかと思いますが、こう

して無事終えることが出来ますのも保護者の皆様のお陰と深く感謝致し

ます。ありがとうございました。 見てみて、もうこんなに滑れるよ！（１８日小瀬）

菜の花が結んだ縁！「風船追っかけツアー」 （３年生）

３年目を迎えた菜の花プロジェクトが１０月２５日、小池地区の畑で行われ、全校児童が黄色い風船に

菜の花の種とお手紙を添えて空高く飛ばしましたが、今年はうれしいお便りがたくさん届きました。２年

生の風船は埼玉県の飯能市立南高麗小学校の子どもに、また、知人が北杜市にいて、先日行ったばかりだ

という千葉県柏市の方の下に、そして、思いがけない提案を頂いたのが、３年生の飛ばした風船を拾った

ＩＨＩインフラシステムという会社でした。ＩＨＩインフラシステムという会社は、旧石川島播磨重工業

から分社した会社で、現在、茨城県南部の千葉県成田市に近接する所で、圏央道（高速道路）を建設して

いるそうですが、そこの事務所長さんから、「実際に風船が飛んだ距離をバスで走ってみる」「風船が飛ん

だ先の風土や歴史を学ぶ」「建設機械に乗ったり、車の走っていない高速道路上を歩いてみる」という現場

見学会の提案を頂いたのです。早速、３年生の学年役員さん方にご相談し、教頭先生に連絡調整をしても

らう中、希望したい親子が参加するという形で実現の運びとなりました。冬休みに入ってすぐの１２月２

３日に行いますが、今回の「風船追っかけツアー」が、「むらやまの里で美しく咲いた菜の花を茨城県や千

葉県からも見に来る」という交流に繋がったり、広い視野で日本の風土の良さに気づいたりする機会にな

ったりすることを期待したいと思います。ともあれ、３年生にはちょっと遠い道のりですので、参加され

る保護者の皆様には安全面や健康面でのご配慮をよろしくお願いします。

来年度の児童会役員 決まる！

１２月１３日（木）、暖かいプールを会場に立会演説会と投開票が行われました。今年は、北杜市や国で

も実際に選挙が行われたため、とても関心の高いものになりました。例年２月に行われていた立会演説会

と投開票ですが、今年度は、学校のリーダーとしての意欲と意識付け、また児童会運営のスムーズなバト

ンタッチのために２学期末のこの時期に行いました。１０人というたくさんの立候補者が出たのも、ゆと

りを持った指導の結果かも知れません。

来年度の児童会役員になった７人は、西小のリーダーとしてみんなで力を合わせて、学校大好き、友だ

ち大好き、あいさつのよくできる明るい学校をつくって欲しいと思います。（各役とも届出順です）

○会 長 山崎 太揮さん ○副会長 望月 健生さん 浅川アルジュンさん

○本部役員 萩原 愛海さん 深澤恋乃美さん 浅川 俊太さん 川端下直央さん

演説前の緊張の一瞬です。 自分の名前をキーワードに使って訴えました。 選管の運行はとても上手でした。

学校教育目標

夢を切り拓く

心豊かで

たくましい子ども



「それ行け！西小だいず隊」の手作り豆腐完成！１２／６（木）

４年生が親子研修を兼ねて豆腐作りをしました。今回も市の食農課と営農たかねの方々にご指導を頂き

ましたが、その見事な出来映えにビックリです。お店の売っているものと変わりません。むしろ味は上か

も知れません。先日、今年のまとめの授業を食農課の浅川さんが行いましたが、大豆へのイメージが年度

当初と比べ、学習後の今とでは驚くほど違っていました。これも本物の感動体験がたくさんあったからで

しょう。これからも命を「いただきます」ことへの感謝の心を忘れることのない４年生であってほしいと

思います。

うわ～っ うまそう！ 中村さんを囲んで親子一緒に昼食 連想する言葉が次々とつながりました。

校外学習に行ってきました！（２年生）

１１月２７日、２年生が生活科の授業でグループごと分かれて町探検をしました。この学習は、町には

いろいろな仕事をしている人がいることに気付き、自分もあこがれの仕事に就きたいと思う気持ちを持つ

と共に調べたことをまとめて発表することをねらいとしています。質問したりメモをとったり触れたりと

目を輝かしての校外学習でした。７人の保護者の方々に引率して頂き無事安全に行うことができました。

ありがとうございました。

元旦ビューティ工業 セブンイレブン（五町田） ホンダの清水屋さん 高根図書館

うさぎのココの世話係が

バトンタッチされました！

１１日、１年生が、２年生からうさぎ

小屋の開け方、餌や水のやり方、小屋の

掃除の仕方などを教えてもらいました。

「命を繋ぐのに休みはない」という思い

から、日々の世話を子どもたちや担任だ

けではなく、休みの日には、保護者の皆

様にもお願いしてきました。こうしてうさぎのココの引き渡し式ができ、子どもたちにとって命の大事さ

が体験的に学べたことはとても素晴らしいことです。ありがとうございました。

甘くて最高！

４日、北風が吹く寒い日でしたが、全

校で各学年ごとに育てたさつまいもを焼

き芋にして食べました。立ち上る煙に、

子どもたちは、口々に「けむい、目が痛

い。」と言っていましたが、私には、自然

物の木材や稲藁、大豆の枝が燃える煙の

臭いは、何かしら懐かしいいい臭いに思

えました。いつの日にか、子どもたちにと 上野先生は一流の焼き芋仕事人！ 見て、真黄色でおいしそう！

っても、この臭いが思い出に残る懐かしい１ページになってくれたらいいなと思います。


